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ПРИНИМАЕМ 
ВОПРОСЫ

Редакция газеты постоянно 
ведет прием вопросов в адрес 

генерального директора 
завода. Свой вопрос можно 

задать по телефону 
613-716, по эл. почте 

m.volik@shipyard-yantar.ru 
или в кабинете редакции  

на 2-м этаже корпуса №50.

Благодаря реализации Государст-
венной программы «Развитие обо-
ронно-промышленного комплек-
са» по инвестиционному проекту 
«Техническое перевооружение 
трубогибочного и машинострои-
тельного производств» за послед-
ние годы в цехах Прибалтийского 
судостроительного завода были 
установлены новые токарные 
станки, в том числе с ЧПУ, ком-
плекс гидроабразивной резки с 
программным обеспечением и ряд 
другого современного оборудо-
вания. Новые станки позволяют 
заводу снизить зависимость от 
внешних поставок и дают пред-
приятию существенную экономию 
за счет рационального исполь-
зования материалов и рабочего 
времени.

Генеральный директор АО «ОСК» 
Андрей Пучков в ходе поездки на 
Прибалтийский судостроительный 
завод «Янтарь» (входит в ОСК) вме-
сте со статс-секретарем - замести-
телем Министра промышленности 
и торговли РФ Виктором Евтухо-
вым и губернатором Калининград-
ской области Антоном Алихано-
вым оценил результаты проектов 
по модернизации предприятия и 
провел совещание по исполнению 
его производственной программы.

Руководители посетили механос-
борочный цех, где установлены новые 
токарные станки, в том числе с ЧПУ, 
комплекс гидроабразивной резки с 
программным обеспечением и ряд 
другого современного оборудования, 
а также осмотрели реконструирован-
ную достроечную набережную №6 и 
проинспектировали ход работ по рекон-
струкции достроечной набережной №5.

По словам Виктора Евтухова, «Уни-
кальные компетенции, которыми обла-
дает завод «Янтарь», позволяют верфи 
качественно выполнять как государ-
ственные, так и гражданские заказы. 
Это крупнейшее градообразующее 
предприятие Калининградской обла-
сти. Благодаря реализованной здесь 
при поддержке Минпромторга России 
программе модернизации производст-
венных мощностей, предприятие де-
монстрирует уверенные темпы роста 
производительности труда и обеспе-
чивает более 4200 рабочих мест».

«ПСЗ «Янтарь» достойно преодолева-
ет трудности, с  которыми предприятия 
Калининградской области сталкива-
ются из-за санкционных ограничений, 
завод работает над импортозамещени-
ем, реализует перспективные проекты, 
в том числе в кооперации с коллегами 
в рамках нашего областного кластера 
судостроения и судоремонта. Работаем 
в конструктивном взаимодействии с 
ОСК, Минпромторгом, руководством 

завода», - отметил Антон Алиханов.
В ходе рабочего совещания Виктор 

Евтухов и Андрей Пучков обсудили с 
руководством завода «Янтарь» и Кали-
нинградской области вопросы выпол-
нения производственной программы 
а также результаты и прогнозы фи-
нансово-хозяйственной деятельности 
предприятия. Генеральный директор 
ПСЗ «Янтарь» Илья Самарин доложил о 
результатах участия завода в двух фе-
деральных программах, которые позво-
лили провести оснащение и реконструк-
цию части достроечных набережных, а 
также ввести в эксплуатацию более 200 
единиц современного оборудования, в 
том числе отечественного производства.

Он отметил, что завод ведет подготов-
ку к строительству плавдока спусковой 
способностью более 12,5 тысяч тонн и 
прорабатывает проект строительства 
нового корпусообрабатывающего цеха.

Андрей Пучков проверил 
ход строительства кораблей 
на заводе «Янтарь»
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 Производственная система

  На заказах

Цех №19 и УРПС продолжают 
совместно развивать внутризавод-
скую логистику и совершенство-
вать систему перевозок.

В апреле этого года мы уже рассказы-
вали о практике внедрения цехом №19 
АО «ПСЗ «Янтарь» проекта «Повышение 
эффективности использования спецтех-
ники». Как сообщалось тогда, эффектив-
ность использования лесовозов удалось 
повысить с 30% до 85%.

ИО начальника по развитию произ-
водственной системы Денис Белов от-
мечает: «На текущий момент лесовозами 
уже выполнено более 30 000 заявок. А 
когда УРПС и цех №19 задумали этот 
проект, именно лесовозы на предприя-
тии были одним из самых «узких мест». 
Перевозки не успевали за производством 
и считалось, что необходимо закупить 
как минимум еще 3 единицы лесовозов 
или другой техники для перевозки. Это 

потребовало бы значительных затрат.
Благодаря анализу процесса, внесе-

нию корректировок, а также цифрови-
зации предприятию удалось  обойтись 
внутренними резервами, не понеся до-
полнительных существенных затрат».

Начальник участка автотранспорт-
ного хозяйства цеха №19 Денис Дорохов 
подтверждает - сейчас система оформле-
ния заказов через чат-бот практически 
отлажена и требует лишь незначитель-
ной доработки. «Когда я пришел сюда 
в марте 2022 года, проект уже начинал 
работать. Поначалу были проблемы, 
переполнение очередей, мы все вместе 
занимались отлаживанием, исправ-
ляли недочеты, подготовили инструк-
цию, чтобы любому сотруднику было 
все понятно. Поначалу, конечно, любой 
человек цепляется за старую систему, 
воспринимая новое «в штыки», но сейчас 
уже все убедились, что по новой системе 
работать довольно удобно. Конечно, по 
ряду моментов еще нужна отладка, и 
талантливые ребята из Отдела инфор-
мационных технологий ее ведут.

Нашего передовика Виталия Цыганчука 
назначили старшим, как самого опытно-
го. Он и сам отлично работает, и умеет 
объяснить, подсказывать людям. Сейчас 
у нас работают два узких лесовоза и три 
широких. Принята заявка – сразу исполня-
ется. Вот даже сейчас можно посмотреть 
в бот – нет задержек, все заявки выполне-
ны. Стараемся больше 5 минут не держать 

заявку. Хотя конечно бывают авралы, осо-
бенно когда узкие лесовозы заказывают 
на плавдок. Лесовоз сам по себе машина 
сложная, работать на ней может не каж-
дый. Техника надежная, но сделана еще в 
50-е годы, часто требует ремонта».

Водитель лесовоза Виталий Цыганчук 
говорит: «С чат-ботом работается легче: 
раньше не выпускали из рук телефон, 
принимая заявки. С программой стало 
ровнее – увидел заявку, выполнил, потом 
следующую. Но есть пожелание: хоте-
лось бы видеть хотя-бы на 2-3 заявки 
вперед, чтобы была возможность какие-
то заявки выполнять попутно или во 
время вынужденных простоев. Потому 
что бывают ситуации, когда выезжаем 
на заявку, а в это время к ним приезжает 
кран, и все отвлекаются на другие зада-
чи. Или на складе ждем, пока подойдут 
грузчики. Все это потеря времени. А в это 
время где-то «висит» заявка, и ребята, 
которые строят леса вокруг кораблей, 
сидят на этих лесах и ждут нас. Если 
бы мы видели следующую заявку, я бы 
мог к ним съездить, пока здесь погрузка 
идет, и выполнить за день больше задач».

Совместная работа продолжается, а 
значит, впереди ждут новые задачи и до-
стижения. И это очередное подтвержде-
ние того, что цифровизация может быть 
успешно внедрена в работу практически 
всех подразделений завода «Янтарь», 
где неизменно показывает отличный 
результат.

Отличный результат! 

В сентябре АО «ПСЗ «Ян-
тарь» был подписан ряд 
важных договоров в обес-
печение строительства 
судов и плавдока.

Особенно насыщенным стало 
участие в выставке «НЕВА-2023», 
где были проведены перегово-
ры более чем с 30 потенциаль-
ными российскими поставщи-
ками и подрядчиками.

Так, 18 сентября на выстав-
ке НЕВА-2023 генеральный 
директор АО «ПСЗ «Янтарь» 
Илья Самарин и генеральный 
директор ПАО ССЗ «Вымпел» 

Владимир Катышев подписа-
ли договор о старте работ по 
строительству конструктива 
плавучего дока для завода 
«Янтарь». Работы по сборке 
секций будут проводиться на 
ПАО ССЗ «Вымпел» и морским 
путем транспортированы в 
Калининград. Строительство 
нового подъёмно-спускового 
ремонтного плавучего дока 
осуществляется при поддер-
жке Министерства промыш-
ленности и торговли Россий-
ской Федерации. Созданием 
технического проекта и кон-

структорской документации 
занимался ЦМКБ «Алмаз».

19 сентября генеральным 
директором АО «ПСЗ «Янтарь» 
Ильей Самариным было подпи-
сано пять договоров о поставке 
оборудования для большого мо-
розильного рыболовного трау-
лера (БМРТ) «Виктор Гаврилов» 
с ООО «Диалог Техника», ООО 
«Судовые системы», ООО «Лен-
промоборудование», ООО «Гат-
чинский завод морской техники 
«Силов», а также с ООО «Торго-
во-промышленное объединение 
«Кронштадт». 

Также АО «ПСЗ «Янтарь» 
и  ООО «ЦПС «ОСК-Движение» 
был парафирован договор на 
поставку комплекта главных 
дизель-генераторов и стояноч-
ного дизель-генератора для 
проекта многофункциональ-
ного аварийно-спасательного 
судна MPSV06M. В настоящее 
время на заводе «Янтарь» стро-
ятся два многофункциональных 
аварийно-спасательных судна 
проекта MPSV06M – «Певек» и 
«Анадырь».

В рамках VI Международ-
ного рыбопромышленного 
форума-выставки рыбной ин-
дустрии, морепродуктов и тех-
нологий Global Fishery Forum & 
Seafood Expo Russia между АО 
«ПСЗ «Янтарь» и ООО «Судовые 
устройства и системы» был 
подписан договор на поставку 
крышек грузовых люков оте-
чественного производства для 
БМРТ «Виктор Гаврилов», что 

наряду с ранее заключенны-
ми на выставке «НЕВА-2023» 
договорами является важным 
вкладом в политику импорто-
замещения.

Как отметил генеральный ди-
ректор АО «ПСЗ «Янтарь» Илья 
Самарин, «Подписание этих до-
говоров позволит заводу продол-
жить планомерное строитель-
ство судов и в срок исполнить 
наши обязательства перед заказ-
чиками. Правительством России 
уделяется огромное внимание 
возрождению рыбопромысло-
вого флота страны, освоению 
Арктического шельфа и разви-
тию Северного морского пути. 
Поэтому всё, что способствует 
исполнению этих приоритетных 
задач, действительно очень важ-
но в масштабах не только кор-
порации ОСК, но и всей страны. 
И завод «Янтарь» достойно вы-
полняет возложенные на него 
задачи».

Договоры подписаны! 
Продолжаем строить!
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 Учебный центр

 Профессионалитет

Более двадцати со-
трудников завода 
«Янтарь» прошли 
обучение по програм-
ме повышения квали-
фикации «Управление 
персоналом: современ-
ные подходы к пер-
соналу и управлению 
человеческими ресур-
сами».

21 сентября в Учебном 
центре профессиональной 
квалификации (УЦПК) со-
стоялось торжественное 
вручение удостоверений 
первой группе заводчан, 
успешно прошедших об-
учение.

Как отметил замести-
тель генерального ди-
ректора по УПиАВ Фëдор 
Жатько, такое направление 
обучения актуально как 
для действующих управ-
ленцев, так и для состоя-
щих в кадровом резерве: 
«Как неоднократно подчер-
кивал генеральный дирек-
тор завода Илья Сергеевич 
Самарин, требования к 

подготовке управленцев 
и специалистов возраста-
ют с каждым годом. И наш 
учебный центр неизменно 
учитывает это в своей ра-
боте, постоянно внедряя 
современные обучающие 
инструменты и програм-
мы для подготовки высо-
коклассных специалистов 
новой формации».

Разработчик програм-
мы - преподаватель УЦПК 
Янина Лазаренко сообщи-
ла, что акцент в обучении 
сделан именно на совер-
шенствовании лидерских 
качеств у руководителей, 
а также на развитии на-
выков и умений работы с 
сотрудниками и коллек-
тивом в целом.

Программа обучения 
разработана и реали-
зуется Учебным цент-
ром профессиональной 
квалификации АО «ПСЗ 
«Янтарь». Обучение про-
водится в течение месяца 
в очно-заочном формате 
с использованием завод-

ской системы дистанци-
онного обучения. Про-
грамма включает в себя 
три тематических блока: 

основы менеджмента; 
лидерство и руководст-
во; развитие и мотивация 
персонала.

Каждую неделю учеб-
ная группа участвует в 
очных практических за-
нятиях.

Учебные группы фор-
мируются на основе зая-
вок, подаваемых началь-
никами подразделений.

Повышаем квалификацию

В рамках реализации федерально-
го проекта «Профессионалитет», 
участником которого является 
АО «ПСЗ «Янтарь», 21 сентября 
заместитель начальника УКТПП 
Дамир Шадаев и электросварщик 
6 разряда Сергей Воложин прове-
ли мастер-класс и демоэкзамен в 
Прибалтийском судостроительном 
техникуме на ул. Новикова.

Реализация федерального проекта 
«Профессионалитет» – еще один шаг в 
обеспечении предприятий судострои-
тельного кластера достаточным коли-
чеством квалифицированных кадров. 
Поэтому каждое предприятие кластера 
направляет в образовательные учре-
ждения профессиональной подготовки 
опытных представителей, обладающих 
не только профессиональными компе-
тенциями, но и коммуникационными 

способностями, для того, чтобы поде-
литься опытом с будущими корабелами.

Дамир Шадаев сообщил, что первый 
опыт преподавания оказался полезным 
для обеих сторон: «Сначала мы с Сергеем 
Воложиным объясняли ребятам теоре-
тическую часть, раскрыв особенности 
и хитрости основных методов сварки. 
У меня была тема «Сварка стыкового 
соединения в нижнем положении». 
Сергей Алексеевич провел демоурок на 
тему «Сварка таврового соединения в 
нижнем положении шва». После того, 
как объяснили теоретическую часть, 
показали, как это делается на практике. 
Показ проходил на современном обору-
довании, которым оснастили техникум 
по программе «Профессионалитет» с 
участием предприятий кластера, в том 
числе нашего завода.

Ребята хорошо усвоили материал, 

сразу же закрепили полученные тео-
ретические знания на практике. По ре-
зультатам тестового демоэкзамена все 
получили оценки «хорошо и отлично».

У нас уже есть опыт наставнической 
деятельности по обучению молодых спе-
циалистов на рабочих местах – когда-то 
я сам начинал работать сварщиком в 
цехе №3, там получил 5 разряд, и теперь 
делюсь своим опытом с молодыми.

По соглашению о партнерстве в даль-
нейшем мы с Сергеем Воложиным будем 
наставниками у студентов, которых тех-
никум будет направлять на производст-
венную практику к нам на завод. Думаю, 
что многие из молодых специалистов 
после окончания обучения выберут 
завод «Янтарь» для профессиональной 
карьеры и предприятие будет обеспече-
но достаточным количеством молодых 
перспективных кадров».

Растим корабелов 

В августе 2022 года генераль-
ный директор АО «ПСЗ «Ян-
тарь», председатель калинин-
градского реготделения Союза 
машиностроителей России 
Илья Самарин подписал согла-
шение о партнерстве между 
Министерством образования 
Калининградской области, го-
сударственными бюджетными 
учреждениями профессиональ-
ного образования и ведущими 
региональными предприятия-
ми-отраслевыми партнерами 
в рамках реализации феде-
ральной программы «Профес-
сионалитет». Цель соглашения 
- создание и развития образо-
вательно-производственного 
центра (кластера) машиностро-
ения Калининградской области
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 Спорт

Цех №3 –  
чемпионы «Янтаря»! 
С  21 по 29 сентября на стадионе 
«Шторм» 8 заводских команд сражались 
за Кубок АО ПСЗ «Янтарь» по футболу. 

Борьба была яркой и красивой, футболисты 
всех цехов проявили достойное мастерство и 
волю к победе. Но самой яркой игрой Кубка-2023 
стал финал, в котором встретились команда 
цеха №43, до этого победившая спортсменов 
УЭОФ и УКТПП, с командой цеха №3 – победи-
телей игр с футболистами цехов №24 и №53.

В напряженной финальной игре открыть счёт 
уже на 30 секунде удалось цеху №3. Но букваль-
но через 30 секунд цех №43 сравнял счет - 1:1.

К середине тайма казалось, что победа цеха 
№43 предрешена – он уже вел со счетом 3:1, а 
к концу тайма уже  5:3… Но во втором тайме 
футболисты цеха №3 совершили невозмож-
ное, вырвавшись вперед со счетом 5:8. И, хотя 
к концу матча маляры отквитали один гол, 
счет 6:8 в пользу цеха №3 не оставил сомне-
ний, на чьей стороне в этот раз спортивная 
фортуна.

Поздравляем с победой спортсменов цеха 
№3! Благодарим всех футболистов «Янтаря» за 
красивую игру, волю к победе и желаем ярких 
достижений в спорте и труде! 

Совет ветеранов завода поздравляет  
с юбилеем:
2 октября - Евгению Семеновну 
Китаеву, заслуженного ветерана труда 
завода;
13 октября - Валентину Васильевну 
Ковшову, заслуженного ветерана труда 
завода.
Коллектив цеха №24 поздравляет с 
юбилеем:
7 октября – Юрия Михайловича 
Солдатенко, наладчика сварочного и 
газоплазморезательного оборудования;
С юбилеем непрерывной трудовой 
деятельности на АО «ПСЗ «Янтарь»:
21 октября – Юрия Октавьевича 
Ободовского, слесаря-сантехника.
Коллектив отдела внутренней 
безопасности поздравляет с юбилеем:
15 октября – Светлану Геннадиевну 
Позднякову, контролера КПП 2 разряда;
16 октября – Леонида Валерьевича 
Стучилина, контролера КПП 2 разряда;
16 октября – Викторию Евгеньевну 
Мигунову, дежурного бюро пропусков;
20 октября – Василия Васильевича 
Штыка, контролера КПП 2 разряда.

 Поздравляем 

Команда завода «Ян-
тарь» в очередной раз 
стала золотым призером 
XIII Спартакиады ра-
ботающей и учащейся 
молодежи  союза Кали-
нинградского областного 
объединения организа-
ций профсоюзов!

 Молодежные соревнования 
состоялись в воскресенье, 24 
сентября. В этот раз количество 
участников стало рекордным 
– состязались 16 команд обще-
образовательных учреждений 
и предприятий области.

В программу были вклю-
чены 5 основных видов 
спорта: бег на 100 метров, 
прыжки на скакалке, подтя-
гивания, поднимание туло-
вища из положения лежа на 
спине (пресс), дартс. Также 
этом году  Спартакиаду во-
шли совершенно новые виды 

спорта: стритбол и панна-
футбол.

Капитан команды АО «ПСЗ 
«Янтарь» Надежда Чевыче-
лова отметила: «Огромная 

благодарность руководству 
предприятия и нашей пер-
вичной профсоюзной органи-
зации, за то, что мотивируют 
заводскую молодежь актив-

но заниматься физкульту-
рой и спортом, в том числе 
из года в год участвовать в 
Спартакиаде. Это интерес-
ное, спортивное и яркое ме-
роприятие. В этом году Ка-
лининградское объединение 
профсоюзов провело отлич-
ный праздник спорта, орга-
низация была на высоком 
уровне, мы получили колос-
сальные эмоции. Отдельное 
спасибо ребятам, которые в 
свой выходной день пришли 
поучаствовать и показать 
себя, несмотря на то, что кто-
то выступал с травмой, кто-
то себя неважно чувствовал. 
Но никто не сдался, все от-
работали до конца. Горжусь 
своей командой!»

 Спорт

Золото «Янтаря»

«Увидеть, где 
рождаются корабли»

 Наши дети

В конце сентября экскурси-
онный маршрут АО «ПСЗ «Ян-
тарь» посетили школьники 
из новых регионов Россий-
ской Федерации (Донецкая 
Народная Республика, Луган-
ская Народная Республика, 
Запорожская и Херсонская 
области) в рамках общераз-
вивающей программы «Куль-
турно-образовательный 
маршрут БФУ-2023».

Школьники побывали в произ-
водственных цехах, осмотрели 
современное оборудование, побы-
вали на достроечной набережной. 
Ребята своими глазами увидели, 
как работает судостроительное 
предприятие, как рождаются сов-
ременные боевые корабли и рыбо-
ловецкие суда и какие технологии 
используются, посетили корпора-
тивный музей, где познакомились 
с историей предприятия.

Участники экскурсии не скры-
вали свои положительные впечат-
ления. «Сегодня я своими глазами 
увидел производственные цеха, 
величественные корабли на стапе-
лях. И вот, что я понял: чтобы мне 
стать классным инженером, уже 

сейчас надо определить предме-
ты, которым я буду больше уде-
лять внимания, и что-то изучать 
самостоятельно. Благодаря про-
грамме я узнал о востребованных 
и перспективных профессиях 
региона, и теперь понимаю, что 
в будущем есть большой выбор 
путей профессионального разви-
тия», сказал участник программы 
Денис Черкашин.

По словам директора АО «ПСЗ 
«Янтарь» Ильи Самарина: «По мере 
совершенствования технических 
процессов, появления новейше-
го оборудования и технологий 
предприятиям и организациям 
необходим новый тип специали-
стов: конкурентоспособных, ини-
циативных. Поэтому сегодня нам 
важно поддержать сложившуюся 
открытую систему деятельнос-
ти по осуществлению профори-
ентационной работы. Посещение 
ребятами завода сможет поспо-
собствовать осознанному выбору 
будущей профессии участника-
ми маршрута, а также воспитать 
стремление к достижениям в про-
фессиональной деятельности и 
личностному самовыражению. 


